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ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Кабинета Министров Республики Узбекистан

О ходе выполнения Указа Президента Республики Узбекистан 
от 21 ноября 1994 года «Об усилении борьбы с потравами посевов»
Несмотря на принимаемые 

меры, из-за попустительст
ва, безответственности от
дельных руководителей хо
зяйств продолжают иметь 
место факты потерь и потра
вы посевов зерновых и дру
гих сельскохозяйственных 
культур. Не принимаются 
действенные и решительные 
меры по выявлению винов
ных в этом лиц и возмеще
нию  в полном объеме при
чиненного ущерба. Ослабле
на борьба с фактами выпаса 
скота и птицы на посевах 
сельскохозяйственных куль
тур, проезда через них автот
ранспортных срдств, прого
на скота.

Кабинет Министров пос
тановляет:

1. Признать работу Совета 
Министров Республики Ка
ракалпакстан, хокимов облас
тей, районов, органов са
моуправления, руководителей

хозяйств по выполнению вы
шеназванного Указа Прези
дента Республики Узбекис
тан неудовлетворительной.

Потребовать от них при
нятия безотлагательных мер 
по обеспечению сохраннос
ти посевов. К  руководителям 
хозяйств, допустившим унич
тожение посевов, принимать 
строгие меры вплоть до сня
тия их с занимаемой долж
ности и привлечения к  ад
министративной либо уголов
ной ответственности.

2. Министерству внутрен
них дел (Алматову 3.) при
нять дополнительные меры 
по предупреждению потравы 
посевов. По каждому факту 
нарушения действующего за
конодательства виновны х 
привлекать к  строгой ответ
ственности. В обязательном 
порядке возобновить работу 
наблюдательных постов в

местах, наиболее подвержен
ных потравам и повысить эф
фективность профилактичес
кой работы.

3. Прокуратуре (Мустафае- 
ву Б. М.), Министерству внут
ренних дел (Алматову 3.) пов
семестно организовать про
верку выполнения Указа «Об 
усилении борьбы с потрава
ми посевов». О проделанной 
работе постоянно информи
ровать правительство Респуб
лики Узбекистан.

4. Контроль за выполне
нием настоящего постанов
ления возложить на первого 
заместителя премьер-минист
ра Республики Узбекистан 
Джурабекова И. X.

Председатель Кабинета
Министров 

И. КАРИМОВ.
г. Ташкент,
6 ноября 1995 г.

ПО ПРИГЛАШЕНИЮ 
ПРЕЗИДЕНТА
ГЕРМАНКИ

По приглашению феде

рального Президента Герма

нии Романа Герцога Прези

дент Республики Узбекис

тан Ислам Каримов с супру

гой 14-16 ноября с.г. посетит 

Федеративную Республику 

Германия с официальным ви

зитом.

В ПОИСКАХ ИНТЕРЕСОВ
Заместитель премьер-министра, председатель Гос

комитета по управлении> гмударственным имущест
вом и поддержке предпринимательства В. Чжен при
нял 3 ноября находящегося с деловым визитом в Узбе
кистане президента Российской товарно-сырьевой бир
жи А. Вюсова.

В ходе откровенной беседы 
были обсуждены вопросы взаи
мовыгодного сотрудничества, ме
ханизмы его реализации.Руко
водитель Российской товарно
сырьевой биржи встретился в 
«Узоптбиржеторге* также с пре
дставителями деловых кругов 
республики, с которыми обсу
дил проблемы налаживания тра
диционных торгово-экономичес
ких связей двух стран, отметив, 
что не везде он встречал такую 
серьезную государственную под

держку развитию предпринима
тельства, рыночных преобразо
ваний, как в Узбекистане.

В ходе обмена мнениями с 
московским бизнесменом, вхо
дящим по рейтингу в число пяти 
десятков самых влиятельных де
ловых людей России, предпола
гается подготовить и подписать 
ряд документов о практическом 
сотрудничестве в информацион
ной и других сферах торговой 
деятельности.

(УзА).

«ТИНЧЛИК» УХОДИТ 
ВПЕРЕД

(Мно из крупнейших в Ян- 
гиюлыком районе хозяйств — 
колхоз * Тинчлик» успешно за
вершает сезон. Удался урожай 
всех культур, но особенно по
радовал хлопок. План его заго
товки выпмнен: на республи
канский хирман сдано свыше 
2.500 тонн сырца.

В нынешнем году сельские 
труженики н оптимальные сроки 
провели сев. С самой лучшей сто
роны здесь себя зарекомендова
ли сорта «С-6524* и «С-6532», на 
них и была сделана ставка. 10 
хлопкоуборочных машин, воро- 
хоочистители, другие механизмы 
были своевременно отремонти
рованы.

1 — Урожай ность гектара сос
тавила 27 центнеров, — говорит 

^  председатель колхоза Зухридоин 
Заиров. — Но хлопка еше доста
точно мною, и уборка продол
жается. Думаем сверх задания 
собран. 200 тонн сырца. Это при
несет хозяйству дополнительную 
прибыль, которую направим на 
дальнейшее расширение малых 
предприятий, обновление сельс
кохозяйственной техники, улуч
шение условий жи «ни И быта кол
хозников.

Нынешний смой успех сельча
не свя пинают с активной по
мощью коллекцию» иредприя 
тий, организаций, учебных шве 
дений Ташкентской области.

— Мы оообенно благодарны 
за участие в хашаре коллективам 
мебельной и обувной фабрик, об 
л здравотдела, областной саншж 
дезанпни, облсвя ш, облнрогно 
зстата и другим, оказавшим су
щественную ПОМОШЬ в уборке 
урожая, -  говорит один из руко
водителей шгаоа ОО уборке хлоп
ка в колхозе «Тинчлик» Юлдаш 
Гешибаев. Но сто и больше 
килограммов сырца собирали 
ежедневно лучшие и» учасгни- 
ков хашяра.

Колхоз «Тинчлик* на пути 
больших экономических преоб
разований. Здесь действую1 ма
лые предприятия по выпуску и» 

**гушпаи стройматериалов.есть ив* 
гочесалка. швейный цех. Част
ное предприятие «Анвар» произ
водит столы, стулья, двери, ра
мы. диваны, Детские кровати. У 

комодик*леи чомиьчиа чо|юшие 
планы на будущее — намечается 
расширить число таких милых 
предприятий, обеспечим тем са
мым рабочими местами еще нес
колько сотен сельчан Планы »ти 
вполне реальные.

А. ХАТАМОВ,
ншн корр.

Хлопок - 95

У С П Е Ш Н О  С П Р А В И Л И С Ь
С З А Д А Н И Е М

Земледельцы Ташкентской области выполнили план 
загот<шки хлопка

Успех этот заслуженный и 
стал возможным благодаря 
тому, что учтены промахи 
прошлых лет. Нынче в опти
мальные сроки проведена по
севная кампания, а затем дех
кане своевременно выполни
ли все агротехнические ра
боты. В большинстве хозяйс
тв накануне уборочной поза
ботились о ремонте хлопкоу
борочных комбайнов, что

позволило эффективно ис 
пользовать их на полях.

Сельские труженики, при 
шедшие им на помощь кол 
лективы предприятий, орга
низаций из городов столич 
ной области, Ташкента, хо 
рошо работали на сборе сыр 
па.

На полях еше остается уро
жай» уборочная продолжает 
ся.
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ВЕЛИКОЕ ГОСУДАРСТВО
ПОСТРОИТЬ БЕЗ РАСЦВЕТА НАУКИ

Как сообщалось ранее, 
2 ноября состоялась встреча Пре
зидента Ислама Каримова с груп
пой ученых — представителей Ака
демии наук Узбекистана

Перед узбекской наукой, в ча
стности перед Академией наук, сто
ит много проблем, сказал Ислам 
Каримов. На предыдущих встречах 
мы говорили о том, что их реше
ние — это дело не одного дня, оно 
требует поэтапного подхода. За ис
текшие с того времени два года 
осуществлен ряд мер по структур
ному усовершенствованию управ
ления, оздоровлению творческой 
среды академии.

Хоть и не без трудностей, но 
неуклонно проводятся политичес
кие, экономические, социальные 
преобразования в нашей независи
мой стране. Первые результаты ре
форм. достижения в их реализации 
уже ощутимы. Это признают не 
только наши ближайшие соседи, 
но и главы великих держав мира, 
эксперты таких авторитетных ор
ганизаций. как Международный ва
лютный фонд. Всемирный банк. 
Обоснованность нашего девиза «Уз
бекистан — государство с великим 
будущим», который мы провозгла
сили два-три года назад, сегодня 
признали и те. кто тогда восприни
мал его с усмешкой.

Это результат, достижение са
моотверженного труда всего наше
го народа, подчеркнул Президент. 
Есть в этом и ваш достойный вк
лад — ученых различных сфер. Бо
лее того, я нс ошибусь, если скажу, 
что наши люди обладают высокой 
культурой, интеллектуальностью, 
проникшей в их кровь и плоть, что 
явилось основным фактором для 
достижения таких результатов. Ко
роче говоря, богатые ресурсы, бла
гоприятные природные условия — 
это само собой, но нашим истинно 
бесценным, уникальным богатст
вом является сам наш трудолюби
вый народ и его интеллектуальный 
потенциал. И этим бо|атством мы 
вправе гордиться.

Как мы обращали внимание во 
время празднования четвертой го
довщины нашей независимости, са
мые тяжелые дни уже позади. Все
вышний оградил нас от многих бед. 
Вовремя удалось погасить огонь 
ферганских, оше к их трагедий, мы 
смогли избежать национальных, ре
лигиозных конфликтов. Ибо там. 
где нет спокойствия, гам нет ниче
го. Благотворительные дела непри
косновенны. Ведь нс зря говорили 
мудрецы: в доме, где один день 
происходит ссора, на сорок дней 
исчезает достаток.

Э1у мудрос ть нужно глубоко по
нимать. Есть и другая пословица: 
нс побывавший на чужбине, нс мо
жет стать мусульманином. Смысл 
сс хорошо осознали те, кто побы
вал и ныне возвратился на зал из 
стран, Iле нарушен мир. Потому 
что истинное положение, условия 
жизни познаются в сравнении. Хо
чу отметить, что накануне обрете
ния независимости, в ее первые 
голы мы гоже жили на грани боль
шой опасности.

Мы прошли не только через 
экономические трудности, но ми
новали опасность духовной дегра
дации. Спасибо нашему народу, ко 
торый в то время правильно понял 
ситуацию, наши устремления и ре
ши гельно поддержал их. А это в 
свою очередь стало большой под
держкой в рении шин и реформ, под
черкнул Ислам Каримов.

Г,ели говорить о проблемах, 
стоящих перед нашим тосударст- 
вом, то аномические задачи нос- 
1СИСННО решаются, в лом плане 
мы уверенно идем к намеченным 
целям Убежден, в ближайшие го
ды экономическое состояние пол
ностью стабили шруется ЧгЬ же ка 
састсм ра жития науки, повышения 
духовности народа, то в этом деле 
вам, академикам, всей ншеллшен- 
пни предстоит решить огромные 
млячи.

Говоря <»6 Академии наук рес 
нуб шкн, скажу еше раз, * что ш

последние полтора-два года здесь 
произошли важные позитивные пе
ремены. В частности, ряд молодых, 
талантливых ученых получил высо
кое звание академика. Число дейст-

мии наук пропаганда. Внимание, 
которое уделяют этой сфере теле
видение, печать, лично меня не 
удовлетворяет, отметил Президе
нт. Нужно побольше показывать 
людей, самоотверженно служащих

ховности народа, без его глубокого 
национального самосознания и гор
дости, высокой культуры не пост
роить великое государство. Поэто
му деятели науки должны работал» 
с прицелом на это великое буду-

вительных членов академии достиг
ло 80, а членов-корреспондентов — 
86. Вам, которые, если можно так 
выразиться, в этом котле, такой фа
кт может показаться обычным явле
нием. Но, по мнению широкой об
щественности, в жизни нашего на
рода это большое событие. Избра
ние перспективной молодежи и сот
рудников. работающих вдали от це
нтра — в областях в состав академии 
особенно укрепило веру в справед
ливость и правду, в свое научное 
будущее.

Пользуясь случаем, хочу сказать, 
что представителей настоящей ин
теллигенции, настоящих интеллек
туалов много и в отдаленных киш
лаках. Они подготовлены ничуть не 
хуже своих городских коллег, а в 
некоторых направлениях — даже 
лучше. Наконец, иметь диплом — 
это еще нс значит быть настоящим 
интеллигентом. Интеллигентного 
человека отличакгг высокий уровень 
мышления, нравственность и сер
дечная чистота, внутренняя культу
ра. А раз так, мы должны больше 
думать и заботиться о них, об их 
значимости, их авторитете. В этом 
смысле новые выборы в Академию 
наук стали первым свидетельством, 
наглядно продемонстрировали про
водимый здесь курс на оздоровле
ние творческого климата, сказал 
Президент.

Однако и сегодня перед Акаде
мией наук стоит немало проблем. 
Мы прекрасно понимаем: чум*п. о 
великом будущем, (р у л л ш я  рази ве
то, довольствуясь имеющимся в ус
ловиях перехода к рыночной эконо
мике, — лч> самоотверженное и». Нс 
будет преувеличением сказать, что 
сегодня — и это надо признать от
крыто — в лабораториях, на экспе
риментальных участках остались ис
тинно преданные, полностью отдав
шие себя науке люди А те, кто 
пришел в науку с корыстными це
лями, давно перешли на работу в 
другие, более выгодные для себя от
расли

 ̂ гремление двигать вперед нау
ку, посвятить ей свок» жишь в ны
нешних трудных условиях сравнимо 
с героизмом Все мы должны с глу
боким почтением отнестись к тким 
самоотверженным людям. Работни
ки науки, сохранившие верность 
своей лаборатории, своим и»ыскп- 
ниим и исследованиям, своему науч
ному поиску, достойны всемерного 
уважения. Я бы учредил спе
циальную медаль «1а верность нау
ке* и с удовольствием прикрепил ее 
на Грудь каждого и» этих людей 
патриотов науки.

Необходимо обратить внимание 
вот на что: не на должном уровне, 
панаш взгляд, поставлена в Акалс*

ДНЯ УКРЕПЛЕНИЯ С У М А
В Центра 1ьном банке 1*ес публики УзЛе- 

ьистан проведен семинар совещание, на ко
тором рассмотрим воп/юсы контроля за 
заработной платой. Во встрвче участвовали 
представители министерше и ведомств, 
банков и их фи т шв.

Анализ показал, что приводимый в 1995 году 
контроль дал ощутимые позитивные результаты. 
К примеру, ш восемь месяцев по сравнению с тем 
же периодом прошлого года темп роста средней 
заработной платы снизился и дна с лишним раза, 
>1ч» и сиою очередь сказалось на сдерживании 

роста цен, на стабильности и повышении покупа
тельской способности национальной валюты 

Выступившие на семинаре-совещании нод|н»б- 
но рассказали об успехах и недостатках и мсйнс 
по выполнению постановления Кабинета Мини 
строи «О мерах по сокращению налично-денеж 
ной массы, находящейся в обращении», в ходе 
дискуссии обменялись мнениями по вопросам ук 
репления узбекского сума.

<У»А).

науке, нужно в корне улучшить 
содержание этих передач и ста
тей.

Жажда знаний и стремление к 
науке у нашего народа, в особен
ности у молодежи — это здоровое 
творческое начало, которое нуж
но всемерно поддерживать и раз
вивать. Тот народ, у которого нет 
интереса к пауке, лишен будущего.
В этом отношении меня весьма 
радует одно обстоятельство: ник
то из наших ведущих ученых не 
уехал за границу, руководствуясь 
личными интересами. А ведь, нс 
сомневаюсь, во многих странах 
нашлись бы в изобилии лля них 
«покупатели*.

Лично я считаю это проявле
нием подлинного патриотизма. 
Такая преданность Родине, такое 
терпение в преодолении труднос
тей, безусловно, заслуживают вся
ческой похвалы. Олнако шесь же 
рождается и вопрос: ну а каков же 
предел этого терпения, до каких 
пор эти лишения мо1ут про Дол- 
жяться?Если мы не сможем соз
дать необходимых условий а,тя на
шей научной общественности, для 
истинных служителей науки, то 
это положение может привести к 
непоправимым негативным пос
ледствиям. Для успешного разви
тия науки на уровне современных 
требований, по моему мнению, 
необходимы следующие обязагель- 
ные факторы: идея, магериалышм 
база, с<мп»етс1вум>тис условия и 
свобода 1ворческого мышления.

Стремление к науке, к творче
ству. к открытиям — это благо
родное стремление. Не секрет, что 
в нынешних условиях бизнесме
ны, разного рола коммерешггы и 
предприниматели в плане зара
ботков пре винил и людей науки и 
культуры. Что ж, рыночная эко
номика без издержек нс обходит 
ся. Купля-продажа, би тес вег 
это нужно Однако мы не можем 
допустить, чтобы наука, творчест
во остались у них в тени. Потому 
как экономическую монп. I ос уда 
рства, его янирашнпй день, если 
на то пошло, сто судьбу в конеч
ном итоге определяют интеллект 
и духовность. Ибо, если пропадет 
Стремление к ншниям, то наука 
перестанет разниваться,а у общес
тва, где наука не развивается -  
ист будущего.

Можно развивать экономику, 
наполнить наш рынок, сделать 
свободно конвертируемой валю
ту. упростить выезд за I ринину. 
Несомненно, асе экономические 
проблемы мы скоро решим. Узбе 
кистей обязательно >аимс1 место 
в ряду ра 1вн I ых тосударив мира 
()д11ако Ое» высокого уровни ду-

Туркистон

щее.
Какие задачи в этом плане сто

ит перед Академией наук?
Во-первых, нам никак не сле

дует забывал, что мы являемся нас
ледниками великого духовного бо- 
гатсНм. Недавно в ЮНЕСКО проз
вучало высказывание о том, чго 
культурная история Узбекистана 
стала для них огромным открове
нием. Почетная миссия донести 
до народа это великое наследие, 
поместить его накрепко в сердцах 
и сознании людей, широко пропа
гандировал» его, пробуждая и ук
репляя у них национальную гордо
сть. Приумножение этого неисчер
паемого богатства и всестороннее 
развитие культуры, укрепление ин- 
тслслктуалыюго и научного потен
циала нации — все это основная 
задача академии.

Разумеется, нашим прошлым 
можно и нужно гордиться. Олнако 
нельзя ограничиваться этим. Ибо 
нельзя жизь одним .тишь Гнияжом 
прошлого. Хочу повторил» мысль, 
которую уже высказывал ранее: 
каждое поколение должно напи
сать свою страницу истории От 
предков нам досталось великое на
следие, а какое наследство оставим 
мы нашим потомкам? Какие науч
ные открытия и и юбрегения, дос
тижения науки и научное мышле
ние передадим своим детям?

Поиск решении лих вопросов 
должен быть в юрой важной зада- 
чей академии.

В-третьих же, нужно пересмот
реть структурное построение ака
демии вообще, дабы сполна отк
рыл» возможности для развития 
приоритетных направлений науки.

Скажем прямо, кришку в на
ших научных кругах не особо жа 
дуют. Сильна еще практика, когда 
При защите диссертации соискате
ля в основном «гладят но голов
ке*, почти ничего нс говоря о не- 
;вкггагках работы. А между тем, кри 
гика один из действенных фа к 
торов прогресса. С зажимом кри
тики надо покончить. Пусть в нау
ке воцарится обстановка истинной 
свободы мысли и мнений. Это пос
лужит лишь на подыу самоотвер 
жениым и талантливейшим людям

Чтобы лоОшьсн настоящего ра 
сцвета науки, нужно широко отк- 
ры п. двери во внешний мир. Своев
ременная и полная ии<(н)рмироваи 
жнть о мировых научных дости
жениях неоценима, Для ного необ
ходимо, чтобы каждый научный 
сотрудник в совершенстве изучил 
иностранные языки Ныне пока ин
формация о каком либо научном 
открытии переводится с английс
кой» Я1ыкм на русский, а затем на

узбекский, проходит три-четыре 
года, в течение которых новинка 
успевает устареть. А посему уче
ный, не знающий языка оригина
ла, получает запоздалую информа
цию о новшествах в науке, отстает 
от прогресса. Закрьпъся же в своей 
скорлупе — в науке это особенно 
недопустимо.

Нс следует забывать, сказал Пре
зидент, что мы — восточное госу
дарство. мусульманская страна. По 
мнению некоторых, принадлежно
сть к мусульманскому миру яв
ляется признаком отсталости, рег
ресса. Это ни в коей мере не отра
жает истинного положения. Нам 
незачем стыдиться того, что яв
ляемся мусульманской страной, 
напротив, этим можно и должно 
гордиться. Ибо тысячелетняя фи
лософия Востока, созданные исла
мом ценности — это бесценная сок
ровищница, значение которой для 
общечеловеческого прогресса труд
но переоценить.

В системе восточных ценностей 
особое место отводилось двум по
нятиям: уважению к старшим, под
держке и помощи по отношению к 
младшим. Только при условии, 
когда два эти качества станут ос
новным принципом в академии, 
да и вообще, в жизни нашего об
щества, обстановка оздоровится. 
Говорят, что воздается за все — и 
за добро, и за зло. Вместе с тем, что 
недопустимо сказать старшему: люе 
время прошло, нельзя и перекры
вать дорогу молодым. Только в та
ких условиях ускорится рост, бы
стро пойдет развитие.

Долг государства — создать 
необходимые условия для плодот
ворной работы деятелей науки, ин
теллигенции, сказал Президент. 
Иногда даже одно научное откры
тие может прославить государство 
на весь мир.

В особенности требуют прис
тального внимания фундамен
тальные науки, ибо именно в них
— основа прогресса. К сожалению, 
отдельные недальновидные люди 
исповедуют в этом отношении не
верный взгляд, говорят, что разви
л а  этих наук обходится дорого... А 
недь дело лишь в том, что полная 
отдача от этих наук получается нес
колько позже, только и всего. Фун
даментальные исследования тре
буют от ученого особого интеллек
та, творчества, терпение и мужест
во. Нс каждому ученому дано »а- 
нимагься этими науками.

Целесообразно было бы создат ь 
специальный фонд, способствую
щий развитию фундаментальной 
науки — с учетом ее специфичес
ких сторон. Целесообразно было 
бы также, чтобы на академию и 
совет этого фонда было ио стожено 
справедливое рас пре деле ние сред
ств фонда по приоритетным нап
равлениям.

Я твердо убежден в том, что 
какие бы благоприятные матери
альные условия мы ни со {давали, 
если дня науки и любого сс »вена 
■— института, отдела, лаборатории
— нс будет предоставлено соответ
ствующих свобод, нельзя будет до
стичь нтодогворных результатов. 
Это ислина проявляется всюду и во 
всем. Только свобода являеи'я
обяннельиым условием и сти н о ю
■вопчеова.

Заканчивая свое выступление, 
хочу Пожелать, чтобы наша акаде
мия и впредь оставалась самым ав
торитетным научным центром ст
раны, сказал Ислам Каримов Пу
сть дооижения передовой науки и 
техники служат облегчению труда 
наших людей, развитию мира ду 
ховности. Так же. как мы безмерно 
гордимся несравненным гением на 
тих великих предков пусть и гря
дущие поколения испытают гордо
сть научными открытиями, высо 
ким интеллектуальным богатством 
нынешних служителе И науки

Ахмвл ТАШ ХОД ЖАКИ.
(УзА).

наш общий дом
Нам а л а с ь 

подготоии 
тельная рабо
та к п резне де
П И Ю  « Ф о

рума культуры народов Тур 
кистона», который состоится во 
вюрой декаде ноября и Таш
кенте С участием представите* 
лей пяти стран Центральное- 
шатскош регион».

Эго свершение давней меч
ты людей доброй иол и, живу
щих на земле древнего Гурана. 
Новое движение нацелено на 
дальнейшее укрепление общ
ности культур братских наро

лов
При организационном коми 

теге /того форума открыт его 
расчетный счет. Организации, 
предприятия, хозяйства, фир
мы и частные липа, которые 
изъявят желание внести вклад и 
осуществление ной блшоролнои
идеи, могул перечислить свои 
средства на расчетный счет 
70О(ИИ)45 в Национальном банке 
внешнеэкономической д ея
тельности Республики Узбекис 
тан.

Банковские реквизиты и На
циональном банке внешнеэко
номической деятельности (И VI)

Республики Узбекистан;
ПОЧТОЙ

расчетный счет 70000045 н Нации 
нальном банке И )Д Республики Уз 
бекистаи

М Ф О  172682116
корреспондентский ече! 200165914
электронной почтой
расчетный счет 70000045
000905001 в расчетио клиринговом 

центре (РКЦ) Центрального банка
М Ф О  172682214
Перечисляя свои средства на рас

четный счет влюйом количестве, мож • 
но воспользоваться и н ф о р м а ц и о н н о *
рекламными возможностями этого 
форума
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Лучшую хлопковую нить прядут в Учкуприке
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Такой вопрос встает перед учащимися и 
учителями многих наманганских школ
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Полностью удовлетворит 
потребности народного хо
зяйства Узбекистана в каус
тической соде новый круп
ный завод, строительство ко 
торого начато на плато Ус
тюрт, под Кун градом. Пока 
это ценное сырье, используе
мое во многих отраслях, час
тично приходится закупать за 
рубежом. А одна тонна каус
тической соды на мировом 
рынке стоит около 300 дол-

Было время гигантомании. 
Оно не обошло и строи
тельство, и, пожалуй, ярче 
всего проявились последст
вия его в том же легпроме. 
Не лучшие времена пережи
вают сегодня текстильные 
комбинаты, огромные пря
дильные производства. Ну уж 
во всяком случае хорошо хо
тя бы теперь повременить с 
возведением о гром ны х 
производств в этой отрасли. 
И похоже — у нас понимают 
что к чему и думают теперь 
совсем иначе.

То и дело слышно в пос
леднее время — там появи
лось СП, здесь построена 
фабрика. Но это только на
чало. Как сказал мне предсе
датель ассоциации «Узбекле- 
гпром» Батыр Иргашев, на 
повестке дня — ми ни-фаб
рики. За два-три года десят
ки таких ми ни-производств 
появятся в различных райо
нах страны, поближе к 
производителям и очистите
лям хлопка-сырца. Акцент на 
переработку хлопкового во
локна станет доминирую 
щим, а получение отличной, 
конкурентоспособной на ми
ровом уровне пряжи — ос
новной целью хлопчатобу
мажной подотрасли.

Это и есть тема нашего 
неспешного разговора с ге
неральным директором Уч- 
куприкского  акционерного 
общества по производству 
пряжи, что близ Коканда, 
Махмудом Исмаиловым.

Недавно к нему из другого 
конца соседней Андижанской 
области — города Карасува
— приезжал молодой друг 
Олимжон Рахимов, директор 
одноименной чулочно-носоч-

дильщицы Учкуприка. Зарп
лата здесь выдается своевре
менно, за половину стоимос
ти можно пообедать в рабо
чей столовой, детсадики ра
ботают без нужды, атмосфе
ра у акционеров приподня
тая. Прибыли накопилось с 
начала года в 14 миллионов 
сумов — скоро и дивиденды 
распределять. При этом за 
счет умелого хозяйствования, 
рачительной экономики на 
треть снизили себестоимость 
продукции.

Но живем мы пока на 
грешной земле. Отправляя 
свою продукцию во все кон
цы республики, сталкивают
ся прядильщики с бюрокра
тическими препонами, крюч
котворством  там оженны х 
служб. Так и хочется поже
лать, чтобы у контрольных 
служб тоже работали специа
листы, а то ведь с трудом 
разобрались как-то — хло
пок отправляют тут |<лиен- 
там или отходы пряжи.

Из далекой Германии, че
рез фирму в Москве, пришел 
спрос на пряжу этой фабри
ки. 15 миллионов в сумах 
«упало» на расчетный счет 
предприятия. Значит, еще 
расширится парк новенького 
оборудования фабрики и до
ведут строительство новой ра
бочей столовой до конца. На 
подходе — волокно нового 
урожая хлопка-сырца. Рабо
таю т у ч ку п р и кс ки е  п р я 
дильщицы без долгов и без 
остатков на складах. Не
большая фабрика, а большой 
пример подает.

М. САДВАКАСОВ, 
наш общ. корр.

«Быть у воды — и не напиться»... — говорили древние. 
Производство хлопка-сырца и есть тот живительный ис
точник, из которого еще черпать и черпать. Это Божий 
дар народу-труженику, и разумно, на пользу ему же, 
распорядиться нашим преимуществом — и есть одна из 
ответственнейших задач всех тех, кто имеет к хлопку 
отношение. А имеет самое прямое отношение и легкая 
промыиненность страны.

ной фабрики. Вновь и вновь 
он подталкивает старшего то
варища, своего учителя, Мах
муда Инамовича к  решению 
простой задачи. Давай, пред
лагает мастер носков мастеру 
пряжи, объединим усилия: я 
у тебя, а ты у меня выкупим 
долю акций. И как бы по
роднимся на пользу делу.

Тут надо заметить, что ка- 
расувские носки и колготки 
не залеживаются, а пользуют
ся все большим спросом. Что
бы на этой волне уплыть да
леко в рынок, производитель 
носков понимает — надо 
заполучить в достатке луч
шую хлопчатобумажную пря
жу.Такая пряжа будет гаран
том, основой для изготовле
ния носочных изделий ми
рового качества и разнооб
разнейшего ассортимента.

Что до кокандцев, то они 
и сами сознают, что их пря
жа котируется и в клиентах 
на их продуцию недостатка 
нет. Но настоящий патриот 
и прядильного, и носочного 
производства (И см аилов  
много лет возглавлял носоч- 
но-чулочное объединение в 
Коканде) заинтересован, что
бы его неплохая пряжа попа
дала в руки умелых изгото
вителей.

Похоже, совпадают инте
ресы предпринимателей, и 
полезная для общества и са
мих участников сделка сос
тоится.

Учкуприкская пряжа идет 
под престижным номером 85/2
— эго о многом говорит спе
циалистам. Но Исмаилов по
лагает, что можно добиться и 
большего — до 120-го номе
ра довести нить; и по тон
кости, и по прочности. Прав
да, эта пряжа из тонковолок
нистого хлопка, которого у 
нас не так много, но на сво
ем оборудовании здесь про
бовали прясть и из среднево
локнистого сырца, обычного 
в наших условиях. Тоже неп
лохо получается.

— Я за мини-фабрики, — 
подытоживает тему Махмуд 
Инамович. — Тогда и при
дем к переработке внутри ст
раны всего нашего урожая 
или почти всего. Логично бы
ло бы параллельно решать 
вопрос и с подобными ткац
кими производствами, неп
ременно с отделочными це
хами, и, как венец всему, — 
швейными предприятиями 
тоже малого образца, но ра
ботающих на самом совре
менном оборудовании.

Помечтали... Однако еще 
об одном аспекте проблемы 
вскользь заметим. С появле
нием десятков мини-произ
водств успешно решится и 
важная социальная задача — 
десятки, сотни тысяч допол
нительных рабочих мест. В 
условиях густонаселенных 
сельских районов это важно.

Хорош о работают пря-

ларов.
Сегодня промышленности 

республики требуется в год 
180 тысяч тонн этого веще
ства. Столько же соды новое 
предприятие начнет выпус
кать в первый же год после 
окончания строительства, а 
при пуске на полную мощ
ность — в три раза больше. 
Излишки будут экспортиро
ваться в соседние страны.

(Корр. УзА).

НА СНИМКАХ: на строи
тельстве завода; прораб 
П М К-11 Тахиаташского ДСК 
«Каракалпакпроммонтажст- 
рой» Дауылбай Хожаметов и 
бригадир Оракбай Маханов.

Фото А. МУРАТОВА.
Фотохроника УзА.

К а р а к а л п а к с т а н

тнеров зерна с гектара, а де
сятки арендаторов и зерно
водческих бригад подняли 
планку до 60 центнеров с гек
тара. Успешно справились 
дехкане и с выполнением за
даний по производству коко 
нов шелкопряда.

В районе в этом году запу
щен консервный комбинат, 
перерабатывающий в сутки 
до 500 тонн томатов и де
сятки тонн другихчовощей, 
фруктов.

«Андижанская правла».

Зем/гедельцы района, получив с каждого гектара хлопко
вых плантаций по 30, 7 центнера, отправит на заготови
тельные пункты еще в начале проиного месяца 36.900 тонн 
«белого золота», выполнив тем самым государственный 
тан хлопкозаготовок. Дехкане Балык ни поставили цель: 
довести валовой сбор хлопка-сырца до 42 тысяч тонн.

Земледельцы добиваются 
значительных результатов и 
в других отраслях сельского

Шестнадцать маршрутов в 
различных частях города (в 
основном в Чиланзарском 
районе) обеспечивает АТП-7 
Госассоциации «Ташгорпас- 
странс».

Наряду с «ЛАЗами» и дру
гими машинами .сегодня на 
вооружении парка имеются 
более 140 южнокорейских ав
тобусов марки «ДЭУ». Они 
хорошо зарекомендовали се
бя на улицах нашей столицы.

Но какая бы современная 
техника ни была на вооруже
нии, без людей она мертва. 
И потому ценят здесь луч
ших, тех, кто проработал на 
предприятии двадцать и бо
лее лет. В их числе мастера 
своего дела С. Ахметбаев, В. 
Дубровский, К. Миралиев, А. 
Пуха, А. Парманоеков, Д. 
Юнусов и другие. Они щедро 
передают свой опыт, знания 
молодым.

За душевную доброту, спо
собность всегда помочь в ре
шении того или иного ж и
тейско го  эконом ическо го  
вопроса ценят в коллективе 
Раису Семеновну Тхян. Бо
лее сорока пяти лет трудится 
она в системе автотранспор
та республики. Сейчас, нес
мотря на заслуженную пен
сию, работает бухгалтером в 
местном профкоме. Как мать 
гордится она сыном, кото
рый трудится рядом более 23 
лет. Привить трудолюбие Вя
чеславу Сергеевичу помогли 
не только родители, но и кол
лектив, в котором он рабо
тает.

Учить нынче молодежь на
до не только по-новому, но и 
новому. Узбекистан стреми
тельно развивает экономичес
кие связи со всем миром. 
Приходит новая техника, 
внедряются современные тех
нологии. Здесь нужны не 
только опыт, но и знания. 
Не случайно многие моло
дые рабочие автопарка обу
чаются в средних и высших 
учебных ̂ а веде н и я х.

Для ремонта техники есть 
хорошая материальная база, 
но, главное, люди — ищу
щие, пытливые. Их называют 
одним словом рациона 
лизаторы. Один из них — то
карь пятою  разряда А. Усти
нов. На счету Александра Ус
тинова несколько рациона
лизаторских предложений. 
Наиболее важные из них — 
реставрация крестовины и во
дяного насоса на автобусы 
«ДЭУ*...

Коллектив АТП-7 успеш
но справляется со всеми пос
тавленными задачами. И в 
этом заслуга всех и каждою.

В. ДРАЧ КВ, 
корр. «Народном) слоим».

производства. Получен намо 
лот, превышающий 50 цен

кредит, фермеры вынуждены 
стучаться в двери почти двух 
десятков кабинетов. Ронабуа 
подчеркнул, что нужно зако
нодательство, касающееся 
фермеров. Это прежде всего 
предоставление им независи
мости и оказание доверия.

Состоялась встреча группы фермеров с ведущим фран
цузским специа,тстом по вопросам фермерского движения 
Жаном-Июдом Ронабуа.

-------------------------------•
Для начала он предложил 

собравшимся письменно из
ложить о своих трудностях, 
чтобы потом обсудить и оп

ределить, в чем корень проб
лем. Оказалось, что особен
но нелегко взять средства в

Значительно удли- 
нили свои маршруты 
водители Байсунского 
ав1()|цхмнрия1 йя N 100 | | | | |  
Сурхандарьинской об- Ш ш  
ласти Парк АТП обе Щ тт  
лужинает теперь пе ЩШЖ 
Iо 1 ько свои район, но 
и близлежащие и лаже {Щ Ш  
соседние об 1асш Рас Щ |||§  
ш ирить  сферу д е я - ^ И И  
тельности предприя- |^ ш 1
I и к > IЮМ01 до со и .т и с  р р Ш  
IлесI. мастерских по ре 
м о т у  и техническому ШШЩ 
обе !\живанию авгомо
билей. Установлено 
оборудование, с по- 
мощью которого опыт- Ш  
ные мастера сами из- Г 
гота вливают необходи
мые запасные части.

— Если раньш е 
гильзы к автомашинам 
и другие детали мы ре
монтировали в Терме
зе, то сейчас изготав
ливаем сами, — гово- 
рит директор АТП Ко- Ш Н  
дир Курбанов. — У нас -щШа 
мною клиентов. Ведь 1 Ц  
без автотранспорта  
сейчас никому не обой- 
тись. Заключаем договоры на 
техническое обслуживание с 
городскими, межрайонными, 
областными колоннами. Высо
кая надежность, качество рабо
ты, относительно невысокая це
на услуг обеспечивают нам вы
бор заказчиков. Поэтому наши 
водители сегодня работают уже 
в 6 районах области.

НА СНИМКАХ: Мамад^

бартеру в страны С Н Г в об
мен на дефицитные в рес
публике товары народного 
потребления. Коллектив де
по заботится о том, чтобы 
вагоны были на ходу и в пути 
не было поломок.

«Сырдарьинская правла».

Сырдарьинское рефрижераторное депо — одно из тех 
предприятий, которое обеспечивает доставку грузов по 
железной дороге.

------------------ :------------- •  • ---------------------------
Рефрижераторные секции большие расстояния сельхо- 

позволяют перевозить на зпродукцию без потерь по
— Прошлую зиму мы пере

зимовали с большими мучения
ми, — рассказывает директор 
средней школы N 49 Ирина 
Ланкова. — Наши сантехники 
и заместитель директора по хо
зяйственной части весь отопи
тельный период были заняты 
латанием проржавевших труб. 
А латать пришлось так много, 
что на помошь призвали пре
подавателей труда и учащихся 
старших классов. Не представ
ляю, как нам придется зимо
вать нынешнюю зиму. В хоки- 
мияте района, в организациях, 
куда и обращалась, меня заве
рили, что школу нашу не оста
вят без отопления. Выполнят 
ли они свое обещание?

Вместе с заместителем ди
ректора по хозяйственной час
ти Анатолием Личаком обош
ли здание школы. Увиденное 
не только не вселило уверен
ности, что обещание будет вы
полнено, но навеяло на очень 
грустные размышления. Кар
тина была просто удручающей. 
Во всех двадцати классных ком
натах трехэтажного здания шко
лы трубы оказались проржа
вевшими, не пригодными к 
дальнейшему использованию. 
Подвал, где, как известно, про
ходят все инженерные комму
никации, швален мусором и за
лит водой, сочащейся, хлещу
щей изо всех труб.

— Как видите, надежда на 
то, чго в школе зимой будет 
тепло, весьма слабая, — груст
но сказал мой спутник.

— А кто ваши шефы? Поче
му вы к ним нс обратитесь за 
помощью?

— Шефы Наманганскоест- 
роймотнжное управление N 1 — 
после неоднократггых просьб 
перечислили нам 30 тысяч су
мов, тогда как на подготовку 
школы к зиме нам нужно го
раздо больше — в пределах 350 
тысяч сумов.

Как выяснилось, на текущий 
ремонт школы в течение пос
ледних двух лет не выделялось 
и » местного бюджета гги одно
го сума. Учителя сами занима
лись поиском краеки, известки 
и как могли подкрашивали, 
подбеливали классы. Не лучше 
обстоя 1 дела и в других об
ще обра зо вате л ь н ы х ш к ол а х 
района.

эго поощрение передовиков, 
премия за добросовестный 
труд, а с другой — социальная 
поддержка ветеранов войны 
и труда, малоимущих пенсио
неров.

«Ферганская правла».

Руководство и профсоюзная организация Ферганского 
отделения государственной акционерной компании «Узбе
кис тон те мир йуллапи» совершит благотворительную ак
цию — за счет средств компании оформили подписку на 
предстоящий год на газеты * Фаргона хакикаты» и * Фер
ганская правда» тремстам железнодорожникам.
------------------------------- •  О--------------------------

Подписка носит двоякий смысл: с одной стороны -

монтных бригад. Как извест
но, прочная кормовая база — 
залог успешного проведения 
зимовки. С учетом этого в 
хозяйствах на сегодня уже за
готовлено в достатке разных 
кормов.

«Наманганская правла».

Животнов(н)ы Папского района ведут активную подго
товку к предстоящей зимовке скота.

---------------------------------Ф # ----------------------------
В частности, развернут ре- ных ферм. Половина из них 

монт 84 помещений для мо- уже отремонтирована. В кол- 
лодняка и 14 молочнотовар- хозах района работает 20 ре-

Шойимкулов работает ку шеном
33 года. Все тонкости нелегкого 
ремесла перенял погомстнснный 
мастер у деда и отца; напутст
вие водителям перед рейсом — 
традиция. (На снимке в центре) 
директор автопредприятия Ко
ли р Курбанов.

Фото Ш. ШАРАПОВА.
(Фотохроника УзА).

Скоро заработает мельница, мо
лочное и мясоперерабатываю
щее производства. Оборудова
ние завезено, специалисты есть, 
договоры на поставку сырья зак
лючены.»

«Заря Сурхана».

Н Кумкургане получило прописку новое частное предп
риятие «Технолог».
Открыла со&ггвепнук?фир- — сладкЖ кукурузные палоч- 

му Яшинхон Ни за моги». Фирма ки. «Эго только начало, — го- 
выпустила первую продукцию ворит хозяйка «Технолога». —

Коме к т ив завода керамических и дренажных труб ос
войI производство огнеупорных кирпичей. В сутки' здесь 
выпускают до 50 тысяч штук того дефицитного строи- 
тыльного материищ. #  __________________

При заводе создано малое пуску дейЬративного кирпича 
предприятие «Шерэод* по вы- реставрации. Обучали ме

стные кадры /тому новому делу 
мастера — умельцы из Хорез
ма. Сырье пою» приходится вез
ти из Ангрена, но местные спе
циалисты намерены найти его 
в подземных кладовых области. 

«Кашкадарьинская правда».
рожного движения. Поучителен 
в этом отношении опыт школы-

Так называлась одна из операций, проведенная ОГАИ УВД гимназии N 4‘). Ученики гимна- 
хокиминта г. Самарканда. зии неоднократно кшимали пер-

I  ф.___________ вые места в городских, областных
В городе постоянно ведется акция именно по работе с деть- и республиканских конкурсах по 

рибота по пропаганде Правил до- ми. В ряде школ проведены заня- • 1 равилам дорожного движения, 
рожного движения. Но это была тия с юными инспекторами до- «Самаркандский вестник».
____  _______(II» материалам областных ипст подготовил* Л. БАБАЯН).

> С  1 н о я б р я  1 9 9 4  г о д а

орган ы  Г осударствен н ого  стр ах о ван и я

Ташкентской области
проводят страхование 

дополнительной пенсии граждан.
Этот вид страхования позволит по достижении пенсионного возраста 

ежемесячно получать дополнительную пенсию в размере минимальной пенсии 
установленной в республике на день окончании срока действия договора.

Лица, имеющие договоры страховании дополнительной пенсии,одновременно 
считаются тстрахованными и от несчастных случаен.

Уплачивай незначительные взносы сегодня, вы обеспечите себя 
дополнительным доходом по достижении пенсионного возраста!

При некоторых событиях с одним из незастрахованных супругой выдается 
единовременное пособие в размере годичной минимальной пенсии.

Сведения можно получить по телефону: ^

11ентрал ЭИша Иивестмент К ом пани” Лтд.
- '  '  '  з : #

. Л  (Великобритания) начинает свою работу 
МИ Ч И I \ Л  *  на рынку Узбекистана по оказанию предприятиям

и предпринимателям комплексных услуг в
ч Я Д и Д И р г  соответствии

с е л "  с ме ж дународными стандартами.
Изучаем, рассматриваем интересные проекты ипи сознание

новых производств.
Содействуем в поиске и подбор# иностранных партнеров для

с и р о м т и д м м  ошме-лдоны и технико тономимдояи оооаюВами 
1чЕ>ст1ИЮПЖ>1х проектов 0л« получение кредита.

Осуществляем покупку и продажу акций и другие операции
на рынке ценный бумаг.
м и х т я и я л м г

Наш адрес: 
л  Ташкент, ул. Буюк ипак иули, 155,

"Централ Эйша Инвестмент Компани"Лтд. 
Контактный телефон: (3712) 6Н-6Н-21.

п/эоизводстаа КНР:

Л ’ Й !  ,!!с Цены, форма оплаты 
К П  А, Т 1ПЛ договорные.

или н органах Госстраха районом и городов Ташкентской области



Сотрудничество
ЭКСПРЕСС-ТЕЛЕТАЙП

было подтверждено во время визита в Узбекистан президента Всемирного 
банка господина Д жейм са Уолфенсона

оепно-патриотическое воспитание

В объективе — города мира

Движение неприсоединения

2. ВРЕМ ЕНА МЕНЯЮ ТСЯ — ЦЕЛИ НЕИЗМЕННЫ

1ароаное СПОВО7 НОЯБРЯ 1995 ГОДА

Что же такое Всемирный ба
нк и каковы ею функции?

В июле 1944 года на конфе
ренции по валютно-финансо- 
вым вопросам, состоявшейся в 
Бретгон-Вуде (небольшом го
родке США), были учреждены 
Международный банк рекон
струкции и развития (МБРР), 
который для краткости стали 
называть Всемирным банком, 
и Международный валютный 
фонд (МВФ). Эти две органи
зации, иногда именуемые брет- 
тон-вудскими, были созданы с 
тем, чтобы обеспечить прочное 
положение мировой экономи
ки после окончания второй ми
ровой войны.

Всемирный банк и М ВФ  сп
раведливо рассматриваются как 
партнеры по деятельности, нап
равленной на содействие эко
номическому процветанию ст
ран мира. Тем не менее, между 
ними есть и принципиальное 
различие.

Членами Всемирного банка 
могут быть как бсшее бедные, 
так и более богатые страны, но 
только более бедные страны 
имеют право на получение по
мощи этой организации. Член
ство в М ВФ  является обяза
тельным предварительным ус
ловием для принятия в члены 
Всемирного банка.

В настоящее время членами 
обеих организаций являются 
197 стран.

Республика Узбекистан вс
тупила во Всемирный банк 21 
сентября 1992 года и стала 171-й 
по счету страной — членом этой 
международной финансовой 
организации. Для выполнения 
своих финансовых обязательс
тв Узбекистан сделал взнос в 
размере 12,1 миллиона додла-

ного банка? Не заложены ли в 
них предпосылки, которые мо
гут привести к завуалирован
ной зависимости страны?

Ответ был однозначен: нет, 
таких предпосылок не сущест
вует. Заем предоставляется на 
стандартных условиях, предус
матривающих срок погашения
20 лет, включая 5-летний льгот
ный период и стандартную пе
ременную процентную ставку 
банка, составляющую в настоя
щее время 7,09 процента. Учи
тывая высокую платежеспособ
ность Узбекистана, никакой уг
розы кабалы не существует. Все
мирный банк — это долгосроч
ный и надежный партнер в де
ле преобразования экономики 
Узбекистана. С его помощью 
этот процесс будет ускорен в 
интересах процветания страны 
и повышения жизненного уров
ня населения.

Г-н Джеймс Уолфенсон не 
ограничился лишь встречами в 
Ташкенте. Он совершил-поезд
ку в Самарканд, где ознако
мился с выдающимися памят
никами зодчества, и облетел зо
ну Приаралье ко го региона — 
зону экологического бедствия, 
в ликвидации которого прини
мает участие Всемирный банк.

В настоящее время в стадии 
проработок и изучений нахо
дятся еше не менее десяти 
проектов, которые будут осу
ществляться в нашей стране при 
содействии Всемирного банка. 
Так что сотрудничество между 
Узбекистаном и Всемирным 
банком рассчитано на дол т е  
годы. Оно, конечно, будет на
бирать обороты и с каждым 
годом становиться все более 
плодотворным. Визит г-на 
Джеймса Уолфенсона в Узбе
кистан дает этому надежную 
гарантию.

Л. СПИРИДОНОВ, 
корр. «Народного слова».

Как сообщалось в печати, в нашей стране находился 
президент Всемирного банка г-н Джеймс Уолфенсон. Он 
занял высокий пост 1 июня 1995 года. До назначения на эту 
должность он являлся международным инвестиционным 
банкиром, проводившим операции во всем мире. Долгое 
время г-н Уолфенсон занимался вопросами охраны окру
жающей среды, играл огромную роль в развитии искусства.

Свою деятыьность в ранге президента Всемирного Шиса г-н 
Джеймс Уолфенсон тчал с ознакомления с фшшнсовой дея- 
телыюстью самых различных стран. И вот Узбекистан — 
первая страна 1Центральноазиатского региона; которую посе
тил руководите11ь одной из самых авторитетных финансовых 
организаций мира.

ких реформ, о создании бла
гоприятных условий для ино
странных инвесторов.

Об этом на следующий день 
говорил и г-н Джеймс Уолфен
сон, выступая перед журналис
тами.

— Из Центральноазиатских 
стран я выбрал Узбекистан, — 
сказал президент Всемирного 
банка, — потому что успехи 
вашей страны впечатляющи.

В этой связи он отметил ук
репление национальной валю
ты, принимаемые меры на пу
ти к зерновой и нефтяной не
зависимости, активный проце
сс разгосударствления собствен
ности и другие факторы.

В настоящее время при со
действии Всемирного банка в 
Узбекистане осуществляется че
тыре проекта, на которые вы
делены кредиты. Самый круп
ный из них — 160 миллионов 
долларов С Ш А — направляет
ся на укрепление национальной 
валюты. Кроме того, 21 мил
лион долларов выделен для ока
зания технической помощи, 70 
млн. долларов составляет кре
дит для модернизации хлопко
водческой отрасли.

На пресс-конференции бы
ла внесена полная ясность в 
вопрос, который волнует мно
гих людей, и не только журна
листов: на каких условиях пре
доставляются кредиты Всемир

ров С Ш А
Наша страна является 13-й 

по счету республикой бывшего 
Советского Союза, которая ста
ла членом Всемирного банка. 
Из всех бывших союзных рес
публик только две — Туркме
нистан и Таджикистан — пока 
не стали членами Всемирного 
банка, хотя и обратились с про
сьбой о вступлении в него.

С самого начала членства во 
Всемирном банке у нашей ст
раны сложилось тесное дело
вое сотрудничество с этой ор
ганизацией. В Ташкенте было 
открыто региональное предс
тавительство Всемирного бан
ка, которое в настоящее время 
возглавляет Парвез Хасан.

Сильный прорыв в этих от
ношениях был сделан в марте
1995 года в Париже, где состоя
лось первое заседание Кон
сультативной группы по Рес
публике Узбекистан. Предста
витель Всемирного банка от
метил решимость правительст
ва нашей страны активно осу
ществлять структурные рефор
мы и рассказал о программе, 
реализация которой будет осу
ществляться в рамках реабили
тационного займа.

Страны-доноры одобрили 
тот прогресс, который был дос

Министерство обороны Японии представило на рас 
смотрение правительства план сокращения в<юружен 
ных сил в связи с окончанием «холодной войны».

Предполагается, в частности, сократить численность воен
нослужащих на 20 процентов, а боевых самолетов — на 10 
ороцентов. Специалисты отмечают, что японский военный 
бюджет является одним из самых крупных в мире и предла
гаемое сокращение не должно отразиться на боеспособности 
вооруженных сил страны.

тигнут Узбекистаном в области 
осуществления политических 
реформ, и поддержали стрем
ление правительства предпри
нимать усилия на дальнейшее 
развитие демократических про
цессов.

В последние годы Узбекис
тан посетило немало высоко
поставленных лиц из многих 
стран мира. Визит президента 
Всемирного банка г-на Джейм
са Уолфенсона является еще 
одним свидетельством возрос
шего авторитета независимого 
Узбекистана и интереса, кото
рый проявляется к  нашей стра
не со стороны самых крупных 
международных организаций.

О значении этого визита го
ворит и тот факт, что г-н 
Джеймс Уолфенсон был при

нят Президентом Республики 
Узбекистан И. Каримовым.

На брифинге, устроенном в 
резиденции постоянного регио
нального представительства, на
кануне приезда г-на Джеймса 
Уолфенсона Парвез Хасан от
метил, что Узбекистан являет
ся первой страной Цент
ральноазиатского региона, ко
торую решил посетить прези
дент Всемирного банка. Разу
меется, он не в состоянии по
бывать в каждой стране. Поэ
тому перед ним стоял выбор, и 
он его сделал в пользу Узбекис
тана. Но этот выбор не случаен. 
Г-н Уолфенсон хорошо проин
формирован о политической 
стабильности в республике, о 
приверженности правительства 
к последовательному и поэтап
ному проведению экономичес

Избирательная комиссия Фишппин официально объя
вила Имельду Маркос, вдову бывшего филиппинского 
президента, членом конгресса.

Имельда была избрана в конгресс в мае этого года в своем 
родном городе в провинции Лейте, но избирательная ко 
миссия отказалась утвердить ее на том основании, что она 
там не проживает, а затем решение было отменено. Позже 
верховный суд отклонил еше одну жалобу со стороны сопер
ника Имельды Маркос, проигравшего выборы в том же 
округе.

Япония вновь требует, чтобы Вашингтон опроверг 
или подтвердил сведения газеты «Нью-Йорк тайме» о 
том, что в этом году в Женеве на американо-японских 
переговорах об автомобильной торговле агенты ЦРУ 
шпионили за японской торговой делегацией.
-----------------------------#  • -----------------------------

Представитель японского правительства назвал неудов 
летворительным прежний официальный ответ С Ш А , зая 
вивших, что Вашингтон не комментирует вопросы, связан 
ные с деятельностью разведки.

Расширить свое тепличное 
хозяйство решили работни
ки колхоза имени Ж. М анги- 
берди, расположенного в Ур
генчском районе Хорезмской 
области. На площади в пол
тора гектара высажены ли
монные деревья. Первый уро
жай в лимонарии планируют 
получить уже в будущем го
ду. Выручка от продажи су
бтропических плодов помо
жет укрепить материальную 
базу хозяйства.

В теплицах колхоза, кото
рые занимают 6 гектаров зем
ли, выращивают также огур
цы, помидоры, зелень, цве
ты. Трудятся здесь 60 чело
век. А  для того, чтобы обес
печить их работой и в летнее

— Подготовка технических 
специалистов для Вооруженных 
Сил является основной нашей 
задачей, — говорит начальник 
школы Алимухаммад Юсупов. 
— Это очень ответственная за
дача, потому что призывник 
должен быть технически гра
мотным. Только тогда он смо
жет быстро влиться в воинский 
коллектив.

Надо подчеркнуть, что у нас 
в школе готовятся специалис
ты и для народного хозяйства.

Кроме того, мы совместно с 
государственными и общест
венными организациями ведем 
большую работу по патриоти
ческому и интернационально
му воспитанию молодежи.

Т. БАТЫРБЕКОВ, 
корр. УзА.

Во всех подразделениях организации содействия обороне 
(ОСО) «Ватанпарвар» начался новый учебный год. Сейчас 
это общество имеет ряд учебных заведений. В них готовят 
специалистов различного профиля как для вооруженных сил, 
так и для народного шзяйства республики._______________

Успешно начал новый учеб- призвали молодежь и впредь
ный год коллектив Ташкенте- продолжать боевые и трудовые
кой объединенной технической традиции своих отцов и дедов,
школы ОСО «Ватанпарвар». постоянно готовить себя к за-
Здесь состоялся торжественный щите Родины, изучать основы
митинг, посвященный этому со- оборонного дела, совершенст-
бытию. Выступившие на ми- вовать технические знания, за-
тинге ветераны войны и труда, калять себя физически,
представители Вооруженных В школе созданы все усло-
Сил и общественных организа- вия для плодотворной учебы
ций тепло поздравили коллск- курсантов. Имеется необходи-
тив школы с началом учебного мая техника, для проведения
года. Они пожелали молодым занятий приглашены опытные
курсантам успехов в учебе, специалисты.

время, в колхозе создан цех 
по производству изделий из 
керамики и стекла.

(Корр. УзА).

водитель Движения непри
соединения, президент Ко
лумбии Эрнесто Сампер, от
метив, что основные прин
ципы ДН не потеряли смыс
ла сегодня — предстоит сооб
ща бороться с бедностью, ре
шать проблемы окружающей 
среды, вместе двигаться к 
экономическому процвета
нию.

Участники встречи в Кар
тахене подтвердили, что по- 
прежнему рассматривают 
ООН в качестве центрально
го и главного механизма для 
достижении целей, постав
ленных перед собой движе
нием. Именно поэтому осо
бую важность приобретает 
п робл е м а ре формировании 
организации и ее ключевых 
органов в целях более адек
в а тн о ю  отраж ения  с о 
циально-экономического, эт
нокультурного, конфессио
нального и духовного мно
гообразии современного ми
ра. Страны «третьего мира», 
подчеркнул Э. Сампер, впра
ве требовать от главного меж
дународного форума более 
решительной поддержки, но 
это вовсе не означает, что 
ООН должна быть «отделом 
жалоб» для развивающихся 
стран.

Эта тема нашла продол
жение 23 октября на встрече 
в Совете Безопасности в 
штаб-квартире О О Н, где, 
кроме бывшего и нынешнего 
п редселателей дви же ни я, 
присутствовали высшие ру
ководители ряда не при соеди
нившихся государств. Был от
мечен вклад участников ДН 
в процесс принятия решений, 
повышение »ффективности 
работы Совета Безопаснос
ти. выражено стремление и 
впредь активно способство- 
нагь Совету Безопасности в 
осуществлении его функций.

... Работа одиниадца I ой 
конференции глав государе" 
тв и правительств неприсое- 
динившихен стран во Д.юрие 
кош россов<•Карт ахена де ни 
диас» свершилась п р и н я 
тием итоговой декларации. 
Документ получил название 
«При пив из Колумбии*. Бу
дет ли услышан этот при шв? 
Думается, что да. Слишком 
много сегодня у государств и 
народов общих бед и задач, 
чтобы отворачиваться &руг от 
друга.

О. ШАТУНОВСКИЙ.
кандидат политически* наук.

НА СНИМКЕ: ТаллиннНедавно в колумбийском городе Картахена состоялась одиннадцатая Конференция глав 
г(н:ударств и правительств стран-участниц Движения неприсоединения, отметившего в 
этом году свое сорокалетие.

Народный банк Республики Уз
бекистан предлагает с I ноября 
1995 года новый вид вклада — 
«Укувчи».

Вклад «Укувчи» — это прекрас
ный подарок родителей своим де
тям! Он удобен и доступен для 
всех:

— это минимальный размер вк
лада — 10 сумов с выплатой дохода 
60 процентов годовых; /  /

— это пополнение вклада как на
личными деньгами, так и безна
личным путем;

— это возможность перевода сре
дств после накопления нужной 
суммы на более выгодные виды 
вкладов для получения макси- 
мального дохода.

Вклад «Укувчи» обучит подрост
ка с раннего возраста правильно 
распоряжаться своими средствами 
и даст возможность накопить зна
чительную сумму к моменту со
вершеннолетия!

Возраст вкладчика от 12 до IX 
лег.

НАРОДНЫ Й БАНК Ж Д ЕТ  
ВАС!

('правки ио телефонам: 45-35-49,
33-78-02, 33-51-95.

Правление Народного банка 
Республики Узбекистан.

Военный трибунал в Нигерии приговори/1 Кена Сара 
Вайву и трех других к смертной казни за убийство 
четырех политических деятелей в мае проиного гм)а.

Как уже говорилось, Д ви
жение неприсоединения ве
дет отсчет своей истории с 
Бандунгской конференции 
1955 года. Юбилейная, деся
тая встреча на высшем уров
не также связана с Индоне
зией, проходила в Джакарте 
в сентябре 1992 года. Таким 
образом, три последних года 
председательствовала в дви
жении тихоокеанская остров
ная держава.

Кстати, именно в это вре
мя Узбекистан был принят в 
организацию на правах пол
ноправного члена -г- первым 
из всех стран СНГ. Недавно 
к нему присоединился Турк
менистан. Еще три постсове
тских государства — Арме
ния, Кыргызстан и Украина
— получили в ДН статус наб
людателя.

По мнению многих изве
ч н ы х  политиков, диплома
тические усилия Индонезии 
и ее президента Сухарто су
щественно подняли автори
тет и П|нч гиж Движения псп 
рисоединения на междуна
родной арене. Срок предсе
дательствования страны в ДН 
пришелся на переломный мо
мент в истории мирового 
сообщества. И президенту 
Сухарто удалось наполнить 
де я гел ь 11 ост ь ор га и и за и и и 
новым смыслом, переорисн 
тировать се в соответствии
со складывающимся новым
балансом сил.

Движение играло актив
ную роль в становлении но
вой эры в международных от
ношениях, стремясь ос и обо
дить их от взаимных посяга
тельств и страха, служит ь эко
номическому росту и разви
тию на принципах справед
ливости, равенства и демок
ратии.

Индонезия целена прав 
ленно отстаивала интересы 
стран участниц ДН  н ООН, 
на встречах лидеров «боль- 
ш<м семерки» наиболее раз
витых стран мира, в работе 
региональных международ
ных структур. таких, как Ор
ганизации Азиатско-Тихоо
кеанского экономического
сотрудничества (АТ Ю), Ас
социации от ран Юго-Восточ
ной Азии (АСЕАН) и других. 
Так, АСЬ АН принята кон 
цепции «региональной ус-
гой ч и воет и », ра зработаиная

чтобы сообща обсудить ш и
рокий круг вопросов безо
пасности и сотрудничества. 
В ходе та ки х  д искуссий  
происходит обмен и накоп
ление информации по а к
туальным проблемам, укреп
ляется атмосфера доверия и 
открытости, что весьма важ
но. Сохранение мира, разви
тие сотрудничества — это 
долгий и непрерывный про
цесс. Ташкентский форум его 
инициировал, и будет очень 
полезно, если он станет тра
диционным. Отмечу опера
тивность, с которой была 
подготовлена первая встре
ча.

Именно такой диалог, сос
лался ш кол на опыт своей 
страны, поддерживает прави
тельство Индонезии вокруг 
некоторых спорных островов 
в Южно- Китайском морс, на 
которые претендуют нес
колько государств региона, 
включая Вьетнам, Китай, 
Филиппины. Здесь же мож
но упомянуть миротворчес
кие усилия ио урегулирова
нию кризиса на территории 
бывшей Югославии, где Су
харю побывал лично весной 
нынешнего года.

Еше одна важнейш ая 
проблема была в центре ини 
мания Движении неприсое
динения не тос 1л 10ЧНЫИ
прогресс многих стран в то 
время, когда в мире проис
ходя! важные политические 
и экономические и шенения. 
«Развивающиеся страны, дом 
большей части человечества, 
продолжаю! жить в цепях 
отсталости, — подчеркивал 
пре ж д е т  Сухарю. Гакоц 
положение чревато тяжелы 
ми последствиями как для 
них, Iак и дли ра шитых ст 
ран». Индонезии своим бур
ным экономическим ростом 
и заметным подъемом благо
состоянии в последние деси 
тилетии показала возможнос
ти сотрудничества с разви 
тыми странами на основе об
щей выгоды.

На саммите в Картахене
Сухарто вновь акцент ировал 
внимание участников на ю м , 
что страны ДН должны ос во- 
бодитьси от окон бедности, 
безграмотности, наш и для 
себя новое место в стреми
тельно меняющемся мире. 
Его поддержал новый руко

индонезийскими дипломата
ми. Концепция может, по 
мнению  авторов, предла
гаться как возможная пара
дигма для разрешения конф
ликтов, для региональных 
соглашений но вопросам бе
зопасности. В основе концеп
ции лежит принцип первоо
чередного обеспечения каж
дым государством своей соб
ственной устойчивости при 
принятии определенных обя
зательств по благополучию 
группы стран и целевому 
взаимодействию между ни
ми. При этом баланс интере
сов становится важнее балан
са сил.

После окончания «холод
ной войны» глобальное рав
новесие становится очень за
висимым от состояния ре
гиональной безопасности и 
внутригосударственной ста
бильности. Как раз здесь наб
людаются весьма тревожные 
тенденции. Поданным ООН, 
если в 1988 году 80 пропей 
тов ее миротворческих опе
раций были связаны с война
ми между государствами, то 
в 1992 году 82 процента ми
ротворческих акпий касались 
конфликтов внутри государ
ств. Локальные конфликты 
дестабилизируют ситуацию в 
своих регионах и часто прев
ращаются в региональные.

Этим объясняется повы
шенное внимание Движения
неприсоединения к попыт
кам создания надежных сис
тем безопасности на регио
нальном уровне. Нсприсое 
динившисся страны входили 
в число участников состояв 
шегоси в сентябре вТашкен 
те при поддержке ООН сове
щания-семинара по вонро 
сам безопасности и сотруд
ничества в Ц ентральной 
Азии. В качестве наблюдите 
ли присутствовала на нем де
легации Индонезии.

Говоря об итогах и самой
идее совещания-семинара,
бывший посол страны в Уз
бекистане Хасан Абдул жал ил
(направленный недавно ра
ботать в лону одного из са
мых взрывоопасных регио 
КАЛЬНЫХ кри жсов на Балка
нах) высказал весьма высо 
кую оценку его правительст
вом ЭТОГО событ ии:

Впервые иредстаители 
пегиона собрались вместе,

Как сообщил корреспондент «Голоса Америки», трибу
нал признал Кена Сара Вайву, лидера экстремистского дви
жения за спасение племени агони, виновным в организации 
убийств. '

Правительство Сьерра-Леоне сообщает, что за пос
ледние три дня повстанцы т  организации «Револю
ционный объединенный фронт* убили в двух южных 
округах не менее 30 мирных жителей, в основном 
женщин и детей.

-------------- --------------- •  • ------------------------------
Десять женщин были обезглавлены, а 16 детей погребены 

заживо. Местные журналисты сообщают, что еше около 50 
человек были госпитализированы с серьезными ранениями.

Лсслейовителы'кии центр таи/юндских фермеров при- 
шел к выводу, что экономический бум в Таиланде зас
тавляет сомневающихся лннкй все чаще обращаться к 
гадалкам.

и докладе, выпушенном н е т  ром, говоритси, что индуст
рия предсказателей приносит в год примерно 160 млн. долла
ров. По имеющимся данным, из 60 млн. человек, населяю
щих Таиланд, 11 млн. по крайней мере раз в год ходит к 
гадалкам и платят в среднем по 14 долларов за посещение.

Вывшему министр. 
гр<пит суд в связи с < 
тоху апартеида.

оны ЮАР 1 
о ткштичес

Маллену 
йствах в

Правительство ЮАР выдало ордер на арест Маллена и 
десяти других высокопоставленных офицеров. На слуша
ниях в супе они должны будут ответить на вопросы относи
тельно убийства I ? родственников активистов А П К в про
винциях Квазулу, Наталь и 1987 году.

п /атак и и впервые за три оесятилетин проинЫт 
всеобщие многопартийные выборы.

Кандидат правящей партии Бейтам и н Кана выражает 
уверенность в победе. I го главный соперник Августин 
Майма угрожает бойкотировать голосование ввиду подта 
совок, якобы имевших место на состоявшихся на днях 
выборах. В случае успеха Майма обещает аннулировать 
результаты выборов в Занзибаре, где правишаи партии 
побелила с минимальным перевесом в голосах.

ООО «Гулмп.ш» ликвидируется Претензии принимают 
ся в течение месяца со дня опубликования объявлении.

Утерянную круглую печать кооператива 
та I ь недействительной.

ЖОН» счи

Коллективное предприятие ТО НН «Химои» выражает 
глубокое соболезнование ведущему бухгалтеру-финансис- 
|у Качарин М. Г. по поводу преждевременной кончины ее 
отца

К А Ч А РЯ Н А  Г. С.
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КРАСИВО ЖИТЬ
Суд да дело

ЗАПРЕТИШ Ь...
щ и питии ш т у^т чинн  |)<п», ч удшшнч ншштнтн шЫры, прштЬ ншш 

гражданином В. Ванам. Подумалось, стоит ли рассказывать об этом оме вообще, ведь с 
самого начала было ясно, каким будет финал такой затеи. Но поведать об этой печальной 
истории надо, чтобы не повторит ее другие, особенно молодые, начинающие свое дело люди.

У В. Вана родилась идея за
няться коммерческой деятельно
стью. Что делается в таких слу
чаях? Обращаются в местный хо
кимият, интересуются, как это мож
но сделать, получают консульта
цию и приступают к действию. Точ
но также поступил и В. Ван. В 
Чиланзарском хокимияте, куда он 
представил все необходимые доку
менты лля регистрации общества с 
ограниченной ответственностью 
(ООО) «Велла», без излишних хло
пот ему выдали решение. Так, Вик
тор Павлович Ван, уроженец Ак- 
курганского района Ташкентской 
области, в последнее время жив
ший на массиве Юнусабад в столи
це, стал, как говорится, в одно
часье директором коммерческого 
предприятия.

Перед Виктором Павловичем, 
гак теперь величали его друзья, бы
ли широко открыты двери для ком
мерческой деятельности. Впрочем, 
молодой бизнесмен поначалу тоже

был преисполнен решимости ак
тивно начать собственное дело. Эта 
решимость окрепла после того, как 
он открыл сш*й расчетный счет в 
Узгадбиркорбанке. Здесь у него 
появилось много новых знакомых, 
которые со временем стали пред
лагать выгодные сделки.

Однако Виктор до поры до вре
мени не давал на них согласия. 
Возможно, что новые знакомые не 
внушали ему особого доверия. А 
может, он поджидал такого выгод
ного предложения, которое без осо
бого риска дало бы ему возможно
сть сразу разбогатеть.

Новые знакомые, их беззабот
ная и богатая жизнь все больше 
нравились Виктору. Тем более, что 
деньги доставались им очень лег
ко. Одного не замечал восторжен
ный будущий богач, что его знако
мые, искушенные в различных де
нежных махинациях люди, только 
и ждали момента, чтобы «нава- 
риться* на Викторе, используя для

этого сладкие рассказы о красивой 
жизни. Они терпеливо ждали, ког
да «созреет* их очередной клиент.

Виктор, завороженный возмож
ностью гак легко и быстро изме
нить в лучшую сторону свою жи
знь. решил: надо приступать к де
лу. У него уже были довольно тес
ные знакомства с банковскими ра
ботниками, которые довольно яс
но давали понять, что при необхо
димости они могут помочь с полу
чением кредита.

Словом. «Велла» быстро соста
вила кредитный договор (он был 
заключен 22 июня 1994 года) и 
получила 200.000 сум-купонов. 
Виктор быстро находит себе парт
нера по сделке. По заключенному 
с ним договору вся сумма перечис
ляется в Шерабадскую ХЗК Сур- 
хандарьинской облает на постав
ку для «Веллы* сельхозпродуктов.

Разумеется, Виктор и не думал 
заниматься получением, а тем бо
лее сбытом или переработкой

сельхозпродуктов из Сурхандарьи. 
Эти договоры с партнерами он сос
тавил, как говорится, для отвода 
глаз. Сам же он за перечисленные 
деньги получил наличными 3.700 
долларов США. Эти средства Вик
тор тут же пустил на приобретение 
суперсовременной видеотехники: 
закупил японские магнитофоны, 
мебель, одежду. Словом, теперь он 
был как бы на равных со своими 
новыми друзьями.

После этой «сделки* Виктор на- *' 
чал уже уверенней разговаривать с 
партнерами, да и те признали в 
нем преуспевающего делового че
ловека. Правда, наступали сроки 
выплаты взятого кредита, но Вик
тор отгонял эти мысли, думая, что 
все образуется, или на худой конец 
выручат друзья.

А друзья, между прочим, после 
первой же проведенной аферы с 
обналичиванием денег сразу же ку
да-то исчезли. Так что крутиться и 
вертеться Виктору приходилось уже 
самому.

Директор «Веллы* после долгих 
размышлений идет на подлог до
кументов. По ним он получает но
вый кредит в Узгадбиркорбанке и 
опять на сумму 200.000 тысяч сум-

купонов. Случилось это 24 августа 
1994 года. Использует он их по той 
же схеме. «Велла* заключает дого
вор на приобретение сельхозпро
дуктов и перечисляет коммерчес
кой фирме «Бариш-Тижарет* всю 
сумму. Конечно, вся это афера в 
конечном итоге преследовала одну 
цель — получить наличные долла
ры США. На этот раз, правда, Вик
тор Ван потребовал за перечислен
ные деньги 4.700 долларов США, 
которые ему были вручены, как 
только на расчетный счет «Бариш- 
Тижарет* попали 200.000 сум-ку- 
понов.

Недолго жил припеваючи ди
ректор «Веллы*. Тучи сгущались 
над его головой, и он ударился в 
бега. Но далеко уйти не удалось, да 
и правоохранительные органы 
действовали быстро и решительно. 
Против В. Вана возбудили уголов
ное дело. А после следствия, где 
директор «Веллы* честно и откро
венно признался во всех своих ма
хинациях и где встретился со свои
ми, теперь уже бывшими, партне
рами, которые проходили по его 
делу свидетелями, состоялся суд.

Приговором Ташкентского го
родского суда В. Ван был осужден 
но статье 167 часть 4 пункт «А» 
Уголовного кодекса Республики Уз
бекистан к восьми годам лишения 
свободы. С конфискацией имуще
ства.

Красиво жить не запретишь, но 
и красиво жить надо,‘не нарушая 
закона.

А. ГАШ КЕН БАЕВ, 
корр. «Народного слова».

Человек и природа
Несмотря на то, что волк яв

ляется вредным хищником, охота 
на него в Узбекистане носит неп
ланомерный, случайный характер. 
Главная причина — трудность и 
сложность охоты на этого осто
рожного и умного хищника, а так
же невосполнимость затрат на ор
ганизацию его добычи. Более того, 
в национальных парках и заповед
никах охота вообще закрыта. Прав
да, проводится отстрел волков зи
мой в течение одного месяца в 
Угам-Чаткальском национальном 
парке, но он малоэффективен, так 
как добывается всего 4—8 зверей, а 
численность серых хищников там 
превышает 200 особей. Такое же 
положение и в других областях рес
публики.

Необходим постоянный конт
роль за ростом поголовья волков, 
планомерная кампания по их ист
реблению. Для этого потребуются 
специальные государственные ас
сигнования или специальный фо
нд денежных средств, который дол-

ВНИМАНИЕ ВОЛКИ!
Сотрудничеству
МИР
ГЛАЗАМИ
ДЕТЕЙ

на далекая, на другой 
стороне июне ты. Мы ее

«Узбекистан — стра-
дт  ‘

раньше не знали, и я до 
недавнего времени тюб- 
ще не дума,1 а увидеть ва
шу страну». Так нача/Ш 
свой рассказ приехавшая 
со своими учениками по 
программе побратимых, 
сестринских школ Симо
на Хабарт, преподава
тельница из Америки.

Эта программа продол
жается вот уже несколько лет. 
От нас едут ученики, учителя 
и живут в американских семь- 
ях, с ответны м  визитом 
приезжаю т американские 
ученики и учителя, которые 
знакомятся с жизнью своих 

•рс
В сентябре в Америку от 

нас отправились 15 детей по

сверстников в Узбекистане.

Ц
данной программе, 5 учите
лей и один руководитель. К 
нам приехали с ответным ви
зитом 15 детей и 3 учителя 
из-за океайа.

В этом году наши дети обу
чались в школах с бизнес- 
направлением, видели, как 
американские дети со школь
ной скамьи знакомятся с пре
дпринимательством. О жиз
ни в С Ш А  с восторгом рас
сказала С. И. Герасимова По 
ее словам, дети учились по 
своей программе, преподава
тели изучали компьютеры, 
новую современную технику 
связи, неделю знакомились с 
Вашингтоном, остальное вре
мя жили в Майами.

Гостей из Америки при
нял X. К. Юлдашев, зам. ми
нистра народного образова
ния Узбекистана. Он тепло 
приветствовал детей и учите
лей из далекой страны, отме
тил расширяющиеся связи 
наших стран, призвал укреп
лять отношения между Узбе
кистаном и Америкой. Как 
сказала в ответном слове С. 
Хабарт, детям строить общий 
мир, а мы вносим свой по
сильный вклад.

На выезд в С Ш А  наши 
ш колы готовятся по спе
циальной программе, при 
этом отбор детей происходит 
с учетом многих параметров, 
основным из них является 
знание английского языка.

На мой вопрос — но како
му принципу отбираются де
ти в Америке на выезд в Уз
бекистан, С. Хабарт поясни
ла: «М ы с апреля готовились 
к поездке, дети изучали Уз
бекистан по книгам и жур
налам. Конечно же, мы учи
тывали их успеваемость». 
Заокеанских детей встречали 
и наши ученики, которые не
давно вернулись из Амери
ки . Л егко в нашу беседу 
включилась Наргиза ЖаЛо- 
лова. Она в Америке жила в 
семье у Рошаль Ния. Ей 16 
лет, рассказывает Наргиза, она 
совмещает учебу с работой. До 
ма Рошаль очень спокойная, 
вежливая, учится хорошо. У них 
вообще все очень вежливые, 
предупредительные, раловари* 
вакуг спокойно, тихо. Мархобо 
Аскарова добавила: они очень 
просто одеваются, любят чис
тоту. В семьях часто можно ус
лышать извинения старших пе
ред младшими. Дети в семье 
чувствуют себя равными.

Поговорив с детьми, кото
рые побывали в Америке, я с 
особой гордостью отметил 
широту кругозора и высокий 
уровень знаний наших детей. 
Они все свободно говорили 
на английском и без труда 
учились в американских ш ко 
лах. Дети из Америки также 
были милыми, улыбались, ра
довались встрече. Но никто 
из них не знал ни узбекско
го, ни русского языка. И и 
подумал: как еще долго аме
риканцы будуг открывать для 
себя Узбекистан, в том числе 
глазами детей. А мир глаза
ми детей всегда прекрасен.

М. ЮЛДАШЕВ
наш корр,

ШЕРЗОД БУДЕТ 
УЧИТЬСЯ ЗА ОКЕАНОМ

Шерзод Каримов — уче
ник Мингбулакской гимна
зии-лицея для одаренных де
тей в совершенстве овладел 
английским языком. Маль
чик неоднократно участвовал 
в республиканских олимпиа
дах, занимал призовые мес
та. Благодаря этому в ны
нешнем учебном году он 
удостоился права продолжать 
обучение в Соединенных 
Штатах Америки.

На днях родители Шерзо- 
да, родственники и однок
лассники проводили его за

Новости из Намангана
океан с наказом отлично 
учиться, стать высококвали
фицированным специалис
том, способным внести дос
тойный вклад в процветание 
нашего государства.

ПОЮТ ОХУНЖОН 
МАДАЛИЕВ И
ЮЛДУЗ АБДУЛЛАЕВА

Необычно м ноголю дно 
было недавно на центральном 
стадионе «Дустлик» Папско
го района. И неспроста. С 
большой концертной прог

раммой выступили здесь ар
тисты из Ферганы. Особенно 
порадовала группа Охунжо- 
на Мадалиева. Большой ус
пех выпал также на долю ар
тистов комедийного жанра. 
А  в Уйчинском  центре, в 
Ж айдакапинском  колхозе 
состоялось несколько кон 
цертов труппы Юлдуз Абдул
лаевой в честь 60-летия 
района.

ДАМСКИЙ САПОЙ
НА И

В центре города Папа отк

рылся дамский салон. Здесь 
всегда многолюдно. Обслу
живает клиенток большой 
мастер своего дела Дилфуза- 
хон Мухам медова. Ж енщи
ны города и села благодарны 
за подобный сервис малому 
предприятию «Ситора», ко 
торое возглавляет Шароф-ака 
Тургунов.

А в махалле «Пахтакор» 
открылась новая аптека. В 
кишлаке Гурумсарай в ма
халле имени Умринисо Хаи- 
товой заработала торговая 
точка. Сельчане в любое вре
мя могут купить здесь това
ры первой необходимости.

/  Т. СУЛАЙМАНОВ, 
наш общ. корр.

...Машина преодолела подъем и выехала на плато 
Устюрт,  где нашему взору представиюсь редкая карти
на. Сайгаки, пригнув головы к  земле и поднимая облако 
пыли, мчались от преследующих их волков. Увидев маши
ну, хищники прекратили погоню.

Волки. Какова их роль в природе, как строятся их взаимоотно
шения с человеком ?

Известно, что в большинстве ст
ран мира численность волков рез
ко сократилась. Их преследуют пос
тоянно, используя для этого самые 
разнообразные средства. И все же 
этот осторожный, ловкий и очень 
жизнеспособный хищник сохра
нился во многих частях света.

Сегодня, по неполным данным, 
поголовье волков в республике сос
тавляет 1600—1700 особей. Наибо
лее многочисленны они в горных 
районах Сурхандарьинской, Каш- 
кадарьинской, Джизакской и Таш
кентской областей.

Вред от этих хищников заметно 
ощутим. Во многих животновод
ческих хозяйствах потери от вол
ков составляют ежегодно десятки 
тысяч сумов. Немало примеров, по
дтверждающих одну из характер
ных особенностей волка, — его 
злобность. .

Большой урон наносят волки и 
дикому животному миру. По на
шим наблюдениям, сделанным во 
время охотоустроительного обсле

дования, в Бурчмуллинском, Чир- 
чикском, Зааминском, Бахмальс- 
ком и других лесхозах больше по
ловины поросят и молодых каба
нов уничтожается волками. Такая 
же картина и во многих других 
местах, где плотность хищника вы
сокая. Очень страдают от волков 
заповедники, особенно в зимнее 
время, когда весь ског со смежных 
пастбищ сгоняют вниз и укрывают 
в помещениях. За этот период хищ
ники сокращают численность ко
пытных и других животных. Ха
рактерно эго для Чаткальского, Заа- 
минского, Сурханского, Гиссарс- 
кого горно-лесных заповедников. 
На участке Арал-Пайгамбар захо
дящие волки режут бухарских оле
ней — редчайших животных, вк
люченных в Международную Крас
ную книгу. Причем их жертвами 
становятся не только молодые, но 
и взрослые, вполне здоровые осо
би.

жен поддерживаться заинтересован
ными природоохранительными и 
хозяйственными организациями. 
Уверен, что при финансовой под
держке областные и районные охо- 
тобщества республики создадут де
сятки бригад из опытных охотни
ков, которым будет по силам ре
шение задачи по сокращению чис
ленности волков до такой степени, 
чтобы свести к минимуму причи
няемый ими вред.

В защиту волка можно сказать 
немного. Он — природный сани
тар-селекционер. Преследуя жерт
ву, он способен очищать от боль
ных животных и таким образом 
оздоровлять стада. Несомненно, как 
вид, созданный природой, он име
ет право на существование. Но нуж
но сказать, что в условиях Узбе
кистана человек сам может взять 
на себя роль санитара, изымая из 
угодий больных и слабых живот
ных. И совершенно беспричинны 
опасения по поводу исчезновения 
волка с территории республики.

На наш взгляд, необходимо 
всерьез обратить внимание прави
тельства республики и природоох
ранных организаций на волчью 
проблему и приступать к ее реше
нию.

Б. ДЬЯКИН, 
начальник отдела охотничье- 

промысловых хозяйств 
Главохоты при Госкомлесе 

Республики Узбекистан.

4 Паши консультации ►

ЖИЛИЩ НЫ Е ОБЛИГАЦИИ 
ЧТО ЭТО ТАКОЕ?

«В одной из передач Узбекского телевидения про
мелькнуло аюбщение об облигациях жи.шщного займа.

Хотелось бы узнать шн)робнее через вашу газету об этом 
вшк ценных бумаг». (Ирина Лопатшш, г. Ташкент).

На этот вопрос отвечает 
представитель генерального 
менеджера по проекту выпус
ка жилищного займа, замес
титель начальника операцион
ного управления акционерно
коммерческого банка «Таш- 
соцжилбанк» Зафар Надыро- 
вич ТУЙЧИЕВ:

— Идея выпуска жилищ 
ного облигационного займа 
вызвана намерением перес
тать финансировать строи
тельство жилья за счет нало
гоплательщиков и желанием 
перейти к  его кредитованию 
за счет мелких конечных ин
весторов, нуждающихся в 
жилье.

Привлекательна она тем, 
что позволяет снять бремя 
ф и н а н си р о ва н и я  с тр о и 
тельства с бюджета и нало
гоплательщиков, а инвесто
ру предоставляет возможно
сть «копить* свое жилье мет
рами. Профессиональные же 
участники фондового рынка 
обретают возможность осу
ществлять куплю -продажу 
нового вида ценных бумаг.

Эмитентом облигации яв
ляется ф инансово-строи- 
тельная корпорация «Ташжи
ли нвестстрой», самая круп

ная организация в строи
тельной индустрии нашего 
государства.

Выпушенная корпорацией 
облигация жилищного займа 
является именной срочной 
ценной бумагой, удостове
ряющей внесение их вла
дельцами средств на строи
тельство определенной пло
щади жилья.

Номинал облигации в о к 
тябре составил 8.925 сумов, 
что эквивалентно стоимости 
1 кв. м общей площади квар
тиры в типовых домах круп
нопанельного домостроения 
в районах массовой заст
ройки города Ташкента.

Номинал облигации ин
дексируется и рассчитывает
ся исходя из динамики роста 
индекса цен в строительстве 
и утверждается по согласова
нию с хокимиятом г. Таш
кента.

Облигации выпускаются в 
наличной и безналичной 
форме, срок обращения об
лигаций первого выпуска — 
до конца 1997 года.

Купить их могут все физи
ческие и юридические лица, 
однако право на погашение 
облигаций в форме кварти

ры имеют только жители 
Ташкента вне зависимости от 
обеспеченности жилой пло
щадью, предприятия и орга
низации, зарегистрирован
ные в установленном поряд
ке в г. Ташкенте.

Владельцы пакета облига
ций, составляющего 30 про
центов от обшей площади 
квартиры, имеют право на 
заключение договора наме
рений с эмитентом, в кото
ром указывается общая пло
щадь, количество комнат, 
этаж приобретаемой кварти
ры.

Владельцы о б л и гац и й , 
предъявившие их для пога
шения, заключают с эмитен
том договор на приобрете
ние квартиры и получают ее 
по истечении 4 месяцев со 
дня оплаты  оставш ейся 
неоплаченной части стоимос
ти квартиры. Наряду с этим 
облигации можно обменйть 
на облигации следующего вы
пуска, либо предъявить их 
эмитенту для выкупа.

Покупка эмитентом обли
гаций у инвестора произво
дится в размере 95 процен
тов от текущей стоимости жи
лищной облигации по месту 
приобретения, но не ранее, 
чем через три месяца с мо
мента ее приобретения ин
вестором.

Наш корр.
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тел, (3 7 1 2 ) 3 9 -1 8 -6 8  
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Принимаются заявки на абонементное 
обслуживание технических специалистов.

«УЗБЕХФИЛЬМУ»- 70 ЛЕТ
Исполнилось 70 лет со дня основания киностудии «Узбек- 

фильм», По этому случаю здесь прошло торжественное соб
рание, поздравить коллектив с юбилеем пришли ветераны 
узбекского кино, мастера киноискусства, представители об
щественности.

Собравшиеся говорили о вкладе киностудии в развитие 
киноискусства нашей страны.
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